seno habría algunos pillos. En cambio, según una nota del representante del PC de Cuba en México (A. Vivó¹⁷⁵), el grupo de Guanabacoa sería un grupo de policías.

Nuestra impresión es que la proposición que hace el partido cubano a ese grupo es acertada; pero de haber resistencias de parte del grupo de Guanabacoa habría que tomar algunas medidas – tal como el envío de un delegado desde México – para tratar de fusionar el grupo de Guanabacoa con el partido. Por lo pronto, es preciso saber si los tres jóvenes del grupo Guanabacoa, que debían ir a la Escuela Sapala¹⁷⁶, llegaron o no a Moscú¹⁷⁷. Si llegaron, quiere decir que se trata de elementos no "policiales", como se les acusa, sino que de elementos revolucionarios, porque de ser lo primero, no serían tan tontos de ir a la "boca del lobo", que no otra cosa significa para ellos ir a M. ¹⁷⁸

A propósito, les hemos escrito a ustedes varias veces sobre ese asunto sin obtener contestación. Sabemos, además, que ustedes enviaron una carta política a Cuba, pero no conocemos su contenido por no habérsenos enviado copia. Todo eso nos ata en nuestras decisiones y perjudica a nuestro trabajo.

Ahora es mucho mas fácil comunicarnos con América Latina, debido al servicio aéreo que se ha establecido entre New York y Buenos Aires, y que comprende todos los países del Pacifico y del Atlántico.

Con saludos comunistas,

Victorio Codovilla¹⁷⁹ (firma) SSA de la IC

Original escrito a máquina, en español 495–79–112, P. 23.

128

¹⁷⁵ Jorge Abilio Vivó d'Escoto (1906–1979), comunista cubano, también militante de la izquierda costarricense, mexicana y colombiana; luego fue Secretario General del PCC de Cuba.

¹⁷⁶ ELI, véase la nota 167.

¹⁷⁷ Carbonell, Ramón Silva Rodríguez e Hinocencio Hernández Chaviano. Al parecer, ninguno de ellos logró llegar a Moscú.

¹⁷⁸ Moscú.

¹⁷⁹ Véase la nota 70.